

3 novembre

RICHARD HOOKER 1554-1600 prêtre

En 1600, près de Canterbury où il était curé, Richard Hooker achève le cours de sa vie terrestre ; c'était un « maître de la foi », selon le titre que lui a reconnu l'Église d'Angleterre.

Richard naquit à Heatvitree en 1554 ; il reçut son éducation au Corpus Christi College d'Oxford, fut ordonné prêtre et se maria.

Arrivé à Londres, il devint l'un des principaux soutiens de la « voie moyenne » anglicane, visant à contrecarrer aussi bien les déviances du puritanisme largement répandues en Angleterre que l'importance excessive que le catholicisme, selon lui, accordait à l'autorité de l'Église.

Il soutenait en effet que la clé essentielle pour accéder à la connaissance de la volonté de Dieu contenue dans les Écritures est la raison, dont la dignité relève du fait que Dieu lui-même en a fait don aux hommes. Obéir à la raison est pour Hooker obéir à la loi naturelle que Dieu a établie dans la création.

Hooker, personnage très équilibré, a laissé des ouvrages théologiques qui témoignent d'une profonde vie spirituelle et d'un grand amour pour l'homme.

Lecture

Les écoles de Rome enseignent que l'Écriture ne suffit pas, à tel point que, si les traditions ne s'y étaient pas ajoutées, elle ne connaît pas toute la vérité révélée et surnaturelle que les enfants des hommes doivent absolument connaître en cette vie pour pouvoir être sauvés dans la vie future. D'autres condamnent à juste titre cette opinion, mais tombent également dans un extrémisme dangereux. Ils affirment en effet que l'Écriture renferme non pas uniquement les choses nécessaires à cette fin, mais toute chose, en sorte qu'agir selon n'importe quelle autre loi n'est pas seulement superflu, mais même va contre le salut ; oui, c'est illégal et peccameux. Mais quel que soit le discours sur Dieu ou sur les choses divines, si cela ne correspond pas à la vérité, c'est une pure offense de l'intelligence, même si son apparence est honorable.

Richard Hooker, *Les lois du gouvernement de l'Église*

Prière

Dieu de paix, lien de tout amour,
toi qui dans le Christ Jésus
a fait de l'humanité
ton inséparable demeure,
à l'exemple de ton serviteur Richard Hooker,
acorde-nous, à nous tes serviteurs,
la grâce de nous réjouir sans fin
pour avoir en héritage
l'adoption filiale,
et de chanter tes louanges
maintenant et toujours.

Lectures bibliques

Si 44,10-15 ; 2Tm 2,22-25 ; Jn 16,12-15

Les Églises font mémoire...

Anglicans : Richard Hooker, prêtre, apologète anglican, maître en matière de foi; Martin de Porrès (+1639), frère

Catholiques d'occident : Martin de Porrès , religieux (calendrier romain et ambrosien)

Coptes et Ethiopiens (24 babah/teqemt) : Hilarion de Gaza (+371), moine (Église copte)

Luthériens : Pirmin (+753), évangélisateur au sud de l'Allemagne

Maronites : Acepsimas, Joseph et Aithalas, martyrs ; dédicace de l'église de Lydda à Georges (IVe s.)

Orthodoxes et gréco-catholiques : Acepsimas, Joseph et Aithalas, martyrs ; Translation des reliques et dédicace de l'église de Lydda à Georges, mégalomartyr ; Bessarion Saraj, Sophrone de Cioara et Oprea (XVII-XVIIIe s.), confesseurs (Église serbe) ; Pimen de Zographou (+1618), moine (Église bulgare).